
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO
ORGÃO DE DEFESA DO IDOSO

Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal do Idoso – CMI, realizada em 08 de
Julho de 2014.  Ao oitavo dia do mês de julho de dois mil e quatorze, às 9:30 horas, na Casa de
Participação Comunitária, situada na Avenida Rei Alberto I, número 119, no bairro da Ponta da Praia,
em Santos/SP, com a participação dos conselheiros, para de acordo com o edital de convocação
publicado no Diário Oficial de Santos em 04 de Julho de 2014,deliberar a seguinte ordem do dia: Item
I- Apreciação e deliberação da Ata da Assembleia Geral Ordinária de 10 de junho de 2014; Item II-
Informes Gerais da Diretoria Executiva,  Item III- Informes das Câmaras e dos Grupos de Trabalho,
Item IV- Eleição da Comissão Organizadora da IX Conferência Municipal do Idoso. Item V- Assuntos
Gerais. A Sra. Presidente Eliza Montrezol inicia assembleia cumprimentando a todos. A seguir, Item
I- Leitura da ata da assembleia ordinária de junho, leitura feita pela conselheira Cristina Camargo que
após algumas considerações e correções é deliberada. Item II -A presidente relata que verificou que
estão ocorrendo muitas faltas, ausências dos conselheiros nas assembleias apresentando o quadro
de frequência do primeiro semestre (em anexo) e solicita a todos os conselheiros que considerem
esse comunicado como um lembrete para que todos fiquem atentos no que diz o Regimento Interno e
fala que uma das metas do conselho neste momento é o acompanhamento de  perto da frequência
dos conselheiros cujo quadro foi feito com base nas listas de presença, e o que  nos chama atenção
é a quantidade de faltas de conselheiros, portanto lembra que no Regimento Interno o conselheiro
titular que faltar injustificadamente a 3 (três) reuniões consecutivas ou 5 alternadas durante o ano
perderá automaticamente o mandato.A conselheira Flávia Yara comenta que a análise  das faltas
deve começar pelo comparecimento as câmaras, que todos deveriam participar. A presidente lembra
que ainda existem vagas para serem preenchidas, nossas reuniões são sempre às segundas terças-
feiras do mês. Informa sobre o encontro Temático acerca do Envelhecimento da População, Desafios
e Políticas Públicas Municipais que irá ocorrer  em 06 de agosto em São Paulo, e solicita que quem
tenha interesse em participar por favor  se inscrever para que ela possa providenciar o deslocamento
para São Paulo. Se manisfetaram os seguintes conselheiros, Maria Aparecida,Eliza Montrezol,Paulo
Henrique, Cristina Camargo,Flávia Yara Ana Carolina e  João Inocêncio. Item IV- Foi deliberada uma
inversão no item de pauta devido à importância do mesmo. A presidente lembra a todos que o tema
da Conferência versará sobre o Protagonismo do Idoso. Começa solicitando a todos uma reflexão
acerca do que é o Protagonismo do idoso, quem é esse idoso, de que tipo de protagonismo estamos
falando.  A  conselheira  Maria  Aparecida  diz  que  nas  fiscalizações  às  instituições  de  longa
permanência  pouco  se  vê  sobre  o  protagonismo  e  relata  que  as  conselheiras  da  Câmara  de
fiscalização tem vivenciado várias situações de violações de direitos; uma delas são idosas lúcidas
em instituições de Longa Permanência contra seu próprio desejo.  Essas são questões que esse
conselho  deve  se  apropriar,  discutir  e  articular  políticas  públicas  em defesa  dos  direitos  desses
idosos, e pede reflexão sobre a importância desta Conferência, que será um momento de mudanças.
Sr.  João Inocêncio fala da possibilidade do idoso ser chamado a participar  para comentar a sua
realidade. O conselheiro Sr. Claudio pergunta se os idosos sabem que existe a Delegacia do Idoso, e
sugere  levar  essas  informações  para  os  porteiros  de  prédios,  falar  sobre  a  importância  de
denunciarem a violência existente contra o idoso.  Sra.  Débora Assistente Social  da Casa do Sol
menciona que há que se trabalhar na base do que já foi estabelecido na conferência passada, deve-
se verificar os itens que já foram atendidos pelo poder público, para se apontar e começar a partir do
que já foi feito. A Sra. Rosete representante do vereador Carlos Teixeira diz que é uma discussão
longa e é papel deste conselho realizar isso, o idoso não é respeitado quando precisa de uma vaga
em UTI, primeiro é para o jovem, isso ocorre em todo o Brasil. O conselho tem voz para representar o
povo, e a conferência é competente para deliberar políticas públicas em uma luta incessante para que
seja  cumprida.  A  colaboradora.  Lucy  Freitas  lembra  da  palavra  protagonismo,que   significa
empoderamento, muita gente não sabe o que é Conselho do Idoso.A presidente pondera que as
considerações trazidas pelos conselheiros sobre o que é o protagonismo foram importantes para que
a comissão inicie as discussões sobre a Conferência e, inicia a eleição da Comissão Organizadora da
IX  Conferência.  São  eleitas  as  conselheiras  Maria  Aparecida,  conselheiro  Paulo  Henrique  o
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conselheiro  João  Inocêncio  a  Conselheira  Ana  Carolina  e  a  Presidente  Eliza  Montrezol  a  qual
comenta que a estimativa de custos para a Conferência será apresentada na próxima reunião da
comissão,  sendo  que  a  assembleia  delibera  a  aprovação  por  unanimidade  do  orçamento  a  ser
realizado. A reunião da  Comissão da Conferência fica marcada para 30 de julho às 14hs na Casa de
Participação.Item  III-  A  conselheira  Maria  Aparecida  faz  o  relato  dos  trabalhos  da  Câmara  de
Fiscalização relatando que as visitas de fiscalização continuam, porém a equipe está priorizando as
fiscalizações  das denuncias  recebidas  em junho.  Este  conselho  recebeu uma denúncia  anônima
relatando que um determinado Residencial  no período da noite por falta de camas coloca alguns
idosos  para  dormir  no chão da sala.  Fomos à  Delegacia  do Idoso conversar  sobre a denúncia,
tiramos duvidas com o Dr.  Armando que nos orientou que não haveria nenhum impedimento na
nossa visita a noite já  que tínhamos recebido a denúncia,  pois somos o órgão competente para
fiscalizar. Disponibilizou dois investigadores para nos acompanhar. A fiscalização ocorreu de forma
tranquila,  foi  realizada  pelas  conselheiras  Cristina  Camargo  e  Maria  Aparecida,  na  realidade  a
denúncia procede parcialmente. Também foram realizadas reuniões com o COREN – Conselho de
Enfermagem e com CRN- Conselho de Nutrição e reunião mensal da câmara.A conselheira Edna se
coloca a disposição para fazer  as visitas  com a conselheira  Rainisa  se inserindo na Câmara de
Fiscalização. O conselheiro Edison, coordenador Câmara Legislação, relata que a reunião da câmara
foi dia 12 de junho e a próxima será dia 10 de julho.O conselheiro Paulo Henrique coordenador da
Câmara de Planejamento,  relata que na reunião da câmara foram feitas algumas propostas para
deliberação: 1 - a criação  de uma agenda no DO para o idoso, que precisa ser dialogada junto à
secretaria de comunicação; 2 - Rever a divulgação do Estatuto do Idoso. Paulo Henrique informa,
ainda,  que  a  próxima  reunião  da  Câmara  será  dia  10  de  julho  as  14hs  no  Fundo  Social  de
Solidariedade . A 1ª secretária Maria Aparecida solicita aos coordenadores de Câmaras a atualização
dos livros  ata.  Sra.  Rainisa  coordenadora do Grupo da Saúde  relata  que não tem tido  mais as
reuniões  do  Grupo  da  Saúde  por  falta  de  quorum;  ninguém  vem  nas  reuniões  do  qual  ela  é
coordenadora, nem mesmo o representante da Saúde.  A presidente informa a Sra. Rainisa que o Sr.
Devanir,  representante  da  saúde,  está  de  férias.   A  presidente  solicita  que  seja  avaliada  a
necessidade da continuidade desse grupo. E se não houver manifestação sobre esse tema até a
próxima AGO, sugere que seja extinto o grupo.  Item V- A presidente explica o conteúdo da Minuta
que foi aprovada em maio de 2013, e que ainda não foi publicada, fala que a minuta será publicada,
pois é um instrumento fundamental para a Câmara de Fiscalização. O conselheiro Paulo Henrique
convida a todos para o lançamento da Coordenadoria do Idoso a se realizar no dia 31 de julho às
15hs no Salão Nobre da Prefeitura Municipal de Santos. A Sra Rainisa informa que não irá a reunião
da Câmara de Planejamento porque o local não tem acessibilidade para idosos. Nada mais havendo
a tratar eu Maria Aparecida de S. Costa secretariei e assino esta ata juntamente com a Presidente
Eliza Montrezol.                                                                                         
           Eliza Montrezol                                                                       Maria Aparecida S.Costa 
                Presidente                                                                             1ª Secretária
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